

1) Aqidah (masalah keimanan)

Aqidah dalam Islam adalah bersifat i'tiqad bathiniyah yang mencakup masalah-masalah yang erat hubungannya dengan rukun iman. Di bidang aqidah ini bukan saja pembahasannya tertuju pada masalah-masalah yang wajib diimani, akan tetapi materi dakwah meliputi juga masalah-masalah yang dilarang sebagai lawannya, misalnya syirik (menyekutukan Allah), ingkar dengan adanya tuhan.

2) Syari'ah (masalah keislaman)

Syari'ah dalam Islam adalah berhubungan erat dengan amal lahir (nyata) dalam rangka mentaati semua peraturan/hukum Allah guna mengatur hubungan antara manusia dengan tuhan dan mengatur pergaulan hidup antara sesama manusia.³

Adapun pembagian materi dalam syari'ah pada dasarnya ada dua macam, yaitu :

- a). Ibadah merupakan serangkaian ajaran yang menyangkut aktifitas muslim dan semua aspek kehidupan yang meliputi; thaharah, shalat, zakat, puasa dan haji.
- b). Muamalah, mengkaji masalah yang lebih menitikberatkan pada aspek kehidupan sosial yang meliputi; hukum perdata

³ Asmuni Syukir, *Dasar-dasar Strategi Dakwah Islam*,. (Surabaya: Al-ikhlas, 1983), hh. 60-62.

Rabu (20/2) yang menyatakan bahwa “Hanya Yogya yang punya gudeg dan Padang dengan rendangnya. Dan hanya masyarakat bodoh yang menonton sinetron remaja yang seperti itu” saat menyampaikan tanggapannya atas “potret sinetron remaja di Indonesia saat ini” dalam acara seminar “Wajah Buram Sinetron Remaja Indonesia”.

Banyak produksi-produksi film yang sekarang tidak sesuai dengan norma-norma dan malah menimbulkan efek-efek negatif pada lingkungan masyarakat. Bisa dilihat bahwa Sering sekali telinga kita mendengar kata-kata jorok yang sering tanpa sadar ditiru oleh para pendengar seperti kata “*anjing, bangsat, dan masih banyak lagi yang lain*”. Dan juga sering kali mata kita melihat hal-hal yang porno atau adegan-adegan Seperti halnya adegan *mesra-mesraan, menampar, berantem dan lain-lain* yang tanpa disadari malah menjadi doktrin bagi para konsumennya. Sengaja maupun tidak sengaja kita dihadapkan dengan hal tersebut.

Padahal, ketika kita menengok kembali undang-undang no.8 tahun 1992 tentang perfilman disitu dijelaskan kriteria-kriteria film yang seharusnya layak di publikasikan. antara lain yaitu pada BAB II tentang dasar, arah, dan tujuan pasal 3d yang berbunyi “*peningkatan kecerdasan bangsa*” maka film sekarang sangat sedikit sekali yang sesuai dengan kriteria tersebut.

Kebanyakan film yang marak sekarang hanya mementingkan bisnis semata bukan untuk peningkatan kecerdasan bangsa sesuai pasal 3d diatas. Ditambah lagi dengan pasal 3h yang bunyinya “penyajian hiburan yang sehat sesuai dengan norma-norma kehidupan bermasyarakat, berbangsa, dan bernegara” maka amat sangat tidak sesuai dengan kepribadian bangsa. Sehingga muncul pertanyaan, apakah norma-norma kehidupan bermasyarakat, berbangsa, dan bernegara seperti itu. Tentu saja bukan demikian yang kita harapkan.

Ada beberapa hal yang harus kita perhatikan tentang dampak negatif dari pengaruh film pada pribadi dan lingkungan sekitar :

1. Pikiran menjadi berubah, akan sering berangan-angan tentang sesuatu yang telah dilihatnya sehingga dapat mempengaruhi perilaku dalam kehidupan sehari-hari.
2. Munculnya pikiran-pikiran maksiat yang menjadikan banyak sekali kasus-kasus yang sering dijumpai saat ini
3. Cenderung berbuat nekat, tanpa berpikir panjang dengan resiko yang ditimbulkan.
4. Hilangnya norma-norma yang menjadi adab dalam masyarakat seperti hilangnya sopan santun.
5. Menyepelekan masalah.
6. Kasus kriminal yang semakin meningkat

7. Pergaulan bebas yang kian hari kian merajalela.
8. Dan masih banyak lagi efek-efek negatif yang lain yang sekiranya ada dihadapan kita semua.

Ketika melihat dampak-dampak yang negative begitu besar dan semakin memperburuk citra bangsa sehingga menjadi surutnya adab-adab yang berlaku dalam masyarakat, maka seharusnya pihak-pihak yang berwenang dalam hal ini harus ikut serta dan berpartisipasi aktif dalam peningkatan mutu kualitas film Indonesia. Perlunya pembuatan Undang-Undang yang lebih ketat untuk bisa mengontrol produksi film bangsa ini. Bila diperlukan, agama untuk bisa ikut campur dalam penentuan Undang-Undang tentang perfilman. Dikarenakan agama merupakan hal yang sangat diperlukan manusia dalam menata kehidupannya.

Meskipun demikian, tidak semua film di indonesia ini berdampak negative bagi kita. Ada sebagian malah semakin banyak karya bangsa yang bisa menumbuhkan semangat dalam meningkatkan mutu kualitas perfilman di negri ini. Banyak kita jumpai film-film seperti "*laskar pelangi, naga bonar, para pencari tuhan, dan masih banayak yang lain*". Munculnya film-film berkualitas pada akhir-akhir ini setidaknya sedikit menggeser film-film yang seharusnya tidak layak tayang di masyarakat.

antara para seniman film dengan lembaga yang kerjanya menyensor. Kalau ada adegan yang kena gunting sensor, maka pembuat filmnya pasti komplain, karena bisa merusak alur cerita dan sebagainya. Padahal untuk pembuatan sudah menelan biaya besar. Tapi kalau tidak kena, bisa jadi masyarakat yang akan menyensornya dengan protes dan sejenisnya.

Lalu mengapa semua pihak tidak duduk bersama terlebih dahulu untuk membicarakan konsep sebuah film yang layak tonton, Islami dan punya nilai positif. Di sana duduk para produser, pemilik modal, sutradara, penulis cerita, lembaga sensor, para pendidik, pengamat sosial, tokoh budaya dan yang paling penting adalah ulama syariah. Sehingga begitu sebuah film dirilis, semua merasa puas atas hasilnya karena memenuhi semua kriteria. Karena terus terang saja bahwa dunia film ini umumnya dikuasai oleh kalangan yang tidak terlalu akrab dengan agama. Paling tidak dalam motivasi pembuatannya. Umumnya film terutama sinetron di televisi tidak lain dari sebuah industri / bisnis murni yang lebih mengedepankan keuntungan material ketimbang visi seni, apalagi visi dakwah. Sehingga di masa awal demam sinetron, para seniman sejati dalam dunia film tidak terlalu menghargai produk-produk production house itu, karena lemah unsur seni filmnya dan cenderung sekedar mengejar tayang dan dan dibuat asal jadi. Yang penting bikin cerita sebanyak-

apa yang diperankannya dalam film itu memang mencerminkan jiwa dan kepribadiannya juga. Akhlak para pemain di luar film haruslah akhlak yang Islami pula, karena yang namanya dakwah meski lewat film adalah dakwah juga. Bukan semata-mata seni peran yang memerankan orang baik dan buruk. Sehingga tidak pantas film dakwah dimainkan oleh mereka yang akhlaknya bertentangan dengan dakwah Islam itu sendiri. Yang masih suka mengumbar nafsu syahwat, membuka aurat dan bergaul bebas dengan lain jenis. Biar bagaimana pun film dakwah bukan sekedar komoditas seni belaka, tetapi dia adalah sebuah produk dakwah, yang sejak hulu hingga hilir harus selaras dengan visi dakwah yang diembannya.

Namun kita sadar bahwa untuk mendapatkan sosok pemeran yang memenuhi kriteria itu tidak terlalu mudah. Ini akibat hedonisme dan permisifisme yang sering identik (atau malah sengaja diidentikkan) dengan sosok para artis dan selebriti.

Ketidak sesuaian antara karakter asli pemeran dengan lakon dan peran yang dimainkan sedikit banyak akan mengganggu para penonton yang mengenal sosok aslinya. Kalau dia adalah seorang yang baik dan hanif lalu berperan sebagai tokoh antagonis, mungkin tidak terlalu masalah.

kehidupan. Dan semakin lama istilah ini sudah menjadi tidak asing lagi, baik bagi masyarakat awam maupun akademisi atau ilmuwan. Pada setiap kali diskusi selalu terdengar istilah wacana. Tapi semakin seringnya istilah dipakai bukannya semakin jelas tetapi semakin membingungkan dan rancu. Ada yang mengartikan wacana sebagai unit bahasa yang lebih besar dari kalimat, ada juga yang mengartikan sebagai pembicaraan atau diskursus. Selain itu kata wacana juga dipakai oleh banyak kalangan mulai dari studi bahasa, psikologi, sosiologi, politik, komunikasi, sastra, dan sebagainya.

Pemakainya sering juga diikuti istilah dan definisi, banyak ahli memberikan definisi dan batasan yang berbeda mengenai wacana tersebut. Hal ini wajar karena perbedaan lingkup dan disiplin ilmu yang memakai istilah wacana tersebut. Namun dari banyaknya pandangan mengenai definisi dari analisis wacana tersebut Eriyanto memandang ada satu gradasi besar dari beberapa definisi, benang merahnya adalah analisis wacana berhubungan dengan studi mengenai bahasa atau pemakaian bahasa.

Analisis Wacana (*discourse analysis*) adalah suatu cara atau metode untuk mengkaji wacana (*discourse*) yang terdapat atau

2. Penelitian yang berjudul “Pesan Dakwah Dalam Film Relegius (Analisis Isi Film Mengaku Rasul)”. Yang dilakukan oleh Faruk, Mahasiswa Jurusan Komunikasi Dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya Tahun 2009. Penelitian tersebut ingin mengetahui apa saja pesan dakwah dalam Film Mengaku Rasul.

Perbedaan penelitian di atas dengan penelitian ini adalah penelitian di atas menggunakan analisis isi (Content Analisis). Analisis isi (content analysis) adalah penelitian yang bersifat pembahasan mendalam terhadap isi suatu informasi tertulis atau tercetak dalam media massa. Analisis ini biasanya digunakan pada penelitian kualitatif, pelopor analisis isi adalah Harold D. Laswell. Sedangkan penelitian ini menggunakan penelitian wacana (Discourse Analisis) yang pada umumnya untuk meneliti teks media (Isi Film).

3. Penelitian yang berjudul, Pesan dakwah dalam film (analisis Isi Film My Name Is Khan). Penelitian ini dilakukan oleh Ahmad Hidayat (B0120615) KPI.

Penelitian ini sama-sama meneliti tentang film, namun pada penelitian ini yang diteliti adalah film ” Hafalan Salat Delisa”. Dari segi metode penelitiannya, pada penelitian tersebut menggunakan metode penelitian analisis isi kuantitatif. Sedangkan pada penelitian ini menggunakan metode penelitian analisis wacana kualitatif

